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Никогда Не забуду тот деНь, когда мы 
приНяли решеНие взять ребеНка в семью. 
я сидела На больНичНой койке в роддоме. 
слезы текли сами собой. вдруг зазвоНил 
телефоН. Это муж поздравлял меНя 
с рождеНием сыНа. а я тихо вздыхала 
в трубку. четверо сыНовей! супруг 
успокаивал, говорил, какое Это счастье – 
иметь свою футбольНую комаНду. да, 
счастье. муж поНял, НемНого помолчал 
и сказал то, от чего ком в горле 
растворился, а слезы в глазах высохли: 
«если ты будешь еще счастливее от того, 
что у Нас будет еще одиН ребеНок, давай 
удочерим девочку». теперь 
я точНо зНала, что в Нашей семье 
появится дочь... 

И 
уже от этих слов, как на испове-
ди произнесенных жительницей 
Коркинского района, блестят 

глаза у сидящих в зале. Такой рассказ на-
верняка тронул бы любую аудиторию. Но 

эту – в особенности. Ведь здесь за каждой 
светлой, чистой слезой – своя собственная 
и в то же время похожая на остальные 
история приемной семьи. Они собрались со 
всей Челябинской области на первом регио-

нальном форуме приемных семей, прошед-
шем накануне в стенах Законодательного 
Собрания. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Мы стали свидетелями зарождения традиции – со-
стоялся первый региональный форум приемных 
семей в рамках партийного проекта «России важен 

каждый ребенок», который реализуется в Челябинской 
области не первый год. Сегодня более 10 тысяч детей 
находится на воспитании в приемных семьях. В свою оче-
редь губернатор, Законодательное Собрание принимают 
все необходимые меры, чтобы поддержать эту категорию 
граждан. Хочу выразить глубокую признательность всем 
южноуральским семьям, принявшим детей на воспита-
ние и с честью исполняющим эту высокую миссию. У нас 
два приоритета – дети и ветераны. Поэтому, когда фор-
мируется областной бюджет, мы, конечно, первоочеред-
ное внимание уделяем финансированию этих категорий.. 
Да, еще есть над чем работать, и на сегодняшнем форуме 
были высказаны предложения в адрес органов власти 
всех уровней. Со своей стороны мы внимательно их 
изучим, по каждому примем конкретное решение 
и дадим ответы.Окончание на стр. 3.

ВЫСОКАЯ МИССИЯ: ПРИЕМНАЯ СЕМЬЯ

4 Ноября жители южНого 
урала вместе со всей 
страНой отметят праздНик 
Новейшей истории россии 

– деНь НародНого 
едиНства. поНятие 
«едиНство» ассоциируется 
у Наших 
соотечествеННиков 
в первую очередь 
с подвигом Народа 
в великой отечествеННой 
войНе. поЭтому очеНь 
символичНо, что имеННо 
в Этот деНь в троицке 
откроется обНовлеННый 
сквер памяти, где 
реализоваН комплексНый 
подход к благоустройству 
в рамках проекта «парки 
малых городов». 
а «комплексНость», 
как известНо, сиНоНим 
«едиНства».

В 
субботу с рабочим визи-
том в Троицке побывал 
спикер областного парла-

мента Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»). Главная цель 
визита – оценить, как в муниципа-
литете реализуются приоритетные 
партийные проекты «Городская 
среда» и «Парки малых городов». 

Более 27 миллионов рублей 
было выделено в этом году на 
реконструкцию городского скве-
ра Памяти участников Великой 
Отечественной войны, и некогда 
малоухоженная территория пре-
вратилась сегодня в лучшее ме-
сто отдыха троичан. Сквер стал не 
только украшением города, но и 
местом памяти земляков, погиб-
ших в годы войны. Теперь здесь 
оборудованы пешеходные дорож-

ки, установлены скамейки, прове-
дено освещение, готовы основания 
для бюстов героев-троичан. Вла-
димир Мякуш дал высокую оценку 
тому, как проводится реконструк-
ция сквера Памяти, отметив, что 
опыт реализации проекта в Троиц-
ке является примером для других 
муниципалитетов. 

В ходе поездки спикер област-
ного парламента также посетил 
дворы, вошедшие в текущем году 
в партийный проект «Городская 
среда». Основным видом работ 
здесь стало асфальтирование 
междворовых проездов.

– Изначально мы планировали 
отремонтировать 14 дворов, – по-
ясняет глава города Александр 
Виноградов, – но в ходе торгов 
удалось сэкономить часть средств, 

которые были направлены на ре-
монт еще нескольких дворов. Мы 
постарались вместить в имею-
щиеся у нас средства как можно 
больше объектов. Именно такой 
наказ давали жители депутатам от 
«Единой России»...

Между тем, осмотрев объекты, 
Владимир Мякуш рекомендовал 
местным властям в следующем 
году подойти к благоустройству 
дворов комплексно. Уже сейчас от 
троичан есть предположения, ка-
кие именно это будут дворы, и при 
принятии окончательного решения 
руководство города, безусловно, 
будет ориентироваться на мнение 
жителей.

Отметим, в рамках рабочего 
визита председателя Законодатель-
ного Собрания в Троицк состоялась 

процедура подписания соглашения 
о сотрудничестве между региональ-
ным отделением партии «Единая 
Россия» и Федерацией автомо-
бильного спорта Челябинской об-
ласти. Соглашение подписано в 
интересах развития и поддержки 
детско-юношеского спорта, массо-
вых видов автомобильного спорта 
в муниципальных образованиях. 
К слову, силу заключенного согла-
шения подтвердили тут же – по 
результатам первенства Челябин-
ской области по автомногоборью 
(IV этап), проходившего в этот день 
в Троицке. Победителям в номина-
циях вручили дипломы и подарки 
от регионального отделения партии.

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Говоря о реализации 
партийного про-
екта «Парки малых 

городов» в Троицке, хочу 
выразить благодарность 
губернатору Челябинской 
области Борису Дубровско-
му. Именно он предложил 
все средства, выделен-
ные территории в рамках 

проекта, сконцентрированно направить в одно место, 
чтобы провести там комплексное благоустройство. И 
это было верным решением. Мы видим, что работы в 
городском сквере выполнены очень качественно, нет 
никаких недоделок. Думаю, комплексный подход 
при работе с партийными проектами мы приме-
ним и в последующие годы...

Более 27 МлН Руб. 
выделено в этом году на реконструкцию 
сквера Памяти в Троицке.

Александр Патритеев.
Фото пресс-службы 

Законодательного Собрания

В ПРОЕКТАХ ВАЖЕН 
КОМПлЕКСНЫЙ ПОДХОД

Состоялся первый региональный форум приемных семей в 
рамках партийного проекта «России важен каждый ребенок»
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Д
орожный ремонт и строи-
тельство в Челябинской 
области осуществляются в 

рамках двух государственных про-
грамм – «Развитие дорожной сети в 
Челябинской области на 2015 – 2022 
годы» и «Развитие сельского хозяйства 
в Челябинской области на 2017 – 2020 
годы».

Как доложил парламентариям ми-
нистр дорожного хозяйства и транс-
порта области Дмитрий Микулик, 
благодаря обеим программам в экс-
плуатацию введено 50,791 километра 
автомобильных дорог общего пользо-
вания регионального значения и 26,28 
километра местных дорог. Почти 78 
километров дорог открыто после ре-
монта и капитального ремонта.

В зоне ответственности дорожни-
ков и транспортные артерии в муни-
ципалитетах. В этом году из областного 
бюджета оказана финансовая помощь 
муниципальным образованиям по-

рядка 4,0 млд рублей. На ряде объ-
ектов работы уже подходят к завер-
шению. 

По словам министра дорожного 
хозяйства, не так давно глава регио-
на Борис Дубровский принял решение, 
что финансовая помощь муниципали-
тетам будет продолжена. В 2018 году 
дополнительно будет выделено 500 
миллионов рублей из средств бюд-
жета области на капитальный ремонт, 
ремонт и содержание дорожной сети 
муниципалитетов. На сегодняшний 

день заявки от муниципальных об-
разований рассматриваются, в каких 
пропорциях и какие именно муни-
ципальные образования получат до-
полнительное финансирование, пока 
неизвестно.

Отдельное внимание министр 
дорожного хозяйства уделил про-
екту «Безопасные и качественные 
дороги», пояснив, что это направле-
ние по-прежнему остается в числе 
приоритетных. В этом году на его 
реализацию был выделен один мил-
лион рублей.

– Первый год его реализации дал 
серьезный толчок в организационных 
мероприятиях по трансформации до-
рожного хозяйства Челябинской об-
ласти, – обратил внимание Дмитрий 
Микулик. – На 2018 год совместно с 
муниципалитетами, которые участву-
ют в проекте в рамках Челябинской го-
родской агломерации, фактически уже 
сформирован план работы. Благодаря 
проекту «Безопасные и качественные 
дороги» нам удалось увеличить объем 
плановых работ по обустройству дорог 
до нормативного состояния уличной 
дорожной сети в Челябинске. Этот по-
казатель был утвержден на уровне 480 
тысяч квадратных метров, но уже сей-

час он больше 500 тысяч квадратных 
метров.

Однако, несмотря на внушитель-
ный объем финансирования дорожно-
строительных работ, показатель 
нормативного состояния многих до-
рожных магистралей пока далек от 
идеального. Чуть больше 52 процен-
тов дорог на сегодняшний день соот-
ветствует требованиям, транспортно-
эксплуатационным показателям. 
Во многом на качество дорожного 
полотна влияют большегрузы, из-за 
которых асфальтовое покрытие порой 
не выдерживает больших нагрузок. 
Именно поэтому в области ведется 
обустройство систем автоматизиро-

ванного высокогабаритного контроля. 
По словам министра дорожного хо-

зяйства региона, чтобы система была 
эффективна, необходимо плотное 
взаимодействие между федеральной, 
областной, а также муниципальной 
властью. Ведь использование авто-
матизированной системы контроля 
высокогабаритных грузов требует се-
рьезной проектной работы, а также 

внедрения специальной программы.
В ходе обсуждения вопроса пред-

седатель комитета по строительной 
политике и жилищно-коммунальному 
хозяйству Владимир Ушаков (фракция 
«Единая Россия»), обратил внимание, 
что в целом показатели развития до-
рожной сети на Южном Урале доста-
точно высокие.

– Если сравнивать с нашими соседя-
ми, например с Курганской, Свердлов-
ской, Тюменской областями, то можно 
сказать, что в нашем регионе удель-
ный вес дорог с твердым покрытием в 
общей протяженности автомобильных 
дорог общего пользования составляет 
83,5 процента, – заметил парламен-
тарий. – В Свердловской области этот 
показатель равен 77,8 процента, в Тю-
менской – 76,5 процента. А что каса-
ется курганцев, то здесь он составляет 
всего 57 процентов. 

Правда, объем дорог с усовершен-
ствованным покрытием в регионе 
оставляет желать лучшего. В нашем 
регионе этот показатель составляет 
всего 69,9 процента, в то время как 
в Курганской – 91,8 процента. А это 
значит, что работы у дорожников еще 
много, парламентарии же со своей 
стороны заверили: по-прежнему будут 
держать вопрос на контроле.

Ирина Яббарова

в Этом году На строительство и ремоНт дорог было НаправлеНо 
12 миллиардов 679 миллиоНов рублей. Насколько ЭффективНо 
расходуются фиНаНсовые средства дорожНого фоНда, пытались 
поНять депутаты областНого парламеНта, оНи проаНализировали 
степеНь освоеНия средств На очередНом заседаНии комитета 
по строительНой политике и жилищНо-коммуНальНому хозяйству.

77 КИлОМЕТРОВ ДОРОг 
ПОСлЕ СТРОИТЕлЬСТВА 
И РЕКОНСТРуКцИИ 
ПлАНИРуЕТСЯ ВВЕСТИ В 
эКСПлуАТАцИю НА юЖНОМ 
уРАлЕ В эТОМ гОДу;
78 КИлОМЕТРОВ ДОРОЖНОгО 
ПОлОТНА буДЕТ ОТКРЫТО 
ПОСлЕ РЕМОНТА И 
КАПИТАлЬНОгО РЕМОНТА.

ДОРОЖНЫЕ СЕТИ юЖНОгО уРАлА

Н
апомним, по инициативе спи-
кера областного парламента 
Владимира Мякуша, озву-

ченной в ходе июльских публичных 
слушаний, призванных выработать 
механизмы решения проблем обма-
нутых дольщиков, по всем проблем-
ным домам были созданы рабочие 
группы, контролирующие ход реализа-
ции «дорожной карты». Всего начали 
работу 52 такие группы, их возглавили 
депутаты разных фракций Законода-
тельного Собрания. 

Одним из первых с членами своей 
рабочей группы встретился парламен-
тарий николай Янов (фракция «Еди-
ная Россия»). На заседании обсудили 
ход строительства жилого дома № 1 
в микрорайоне «Полифарм», в грани-
цах Новоградского проспекта – улицы 
Технологической. Сдача дома заплани-
рована на декабрь этого года. Между 
тем в ближайшие дни Николай Янов 
побывает на самом объекте, оценит 
темпы работ, встретится с участниками 
долевого строительства.

Заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Семен Митель-
ман (фракция «Единая Россия») провел 
заседание рабочей группы по решению 
проблем дольщиков домов № 16 и 54 
строительной компании «Гринфлайт». 
Заместитель гендиректора «Гринфлай-
та» Кирилл Кочкин подтвердил, что 
возведение двух высотных монолитно-
каркасных домов идет с соблюдением 
графика, установленного «дорожной 
картой». Дом № 54 будет сдан в экс-
плуатацию первым, предположитель-
ные сроки – конец ноября – начало 
декабря. Сейчас осуществляется бла-
гоустройство придомовой территории. 

Что касается дома № 16, аналогичного 
дому № 54, тоже серии «грант» и тоже 
на 630 квартир, его планируется сдать 
в декабре 2018 года. 

– Дом уже завели под крышу. Сей-
час идет устройство кровли, – пояс-
нил Кочкин. – Работа с дольщиками 
проходит в режиме живого диалога. 
На наш сайт выведена онлайн-камера, 
которая транслирует ход работ... 

В свою очередь участники долевого 
строительства дома № 16 подтвердили, 
что информация соответствует реаль-
ной картине по дому. 

При участии дольщиков еще пяти 
домов, которые возводит «Гринфлайт», 

провели заседание рабочей группы 
депутаты Илья Бархатов (фракция 
«Справедливая Россия»), Игорь Его-
ров и Михаил Махов (оба – фракция 
КПРФ).

– До конца 2018 года представите-
ли компании обещают решить вопрос 
со всеми проблемными дольщиками. 
Сегодня мы приняли решение опре-
делить более точные сроки, в какие 
участники долевого строительства 
домов, отнесенных к нашим рабочим 

группам, смогут получить жилье, – 
резюмировал Илья Бархатов.

Непростая ситуация сложилась 
в Челябинске с компанией «Речел-
строй». Депутаты Владимир Чебы-
кин, лена колесникова, Валерий 
Филиппов (все – фракция «Единая 
Россия»), константин куркин (фрак-
ция КПРФ) совместно с застройщиком, 
дольщиками и представителями об-
ластного министерства строительства 
обсудили ситуацию на домах 3.19, 
3.20, 3.24, 3.30, строящихся в Чури-
лово. Гендиректор ООО «Речелстрой» 
Сергей Вегельман сообщил, что в на-
стоящее время 11 многоквартирных 
домов находятся в разной степени за-
вершения строительства. По срокам 
сдачи они разделены на три очереди. 
Первая – I квартал 2018 года, вторая 

– IV квартал 2018 года, третья очередь 
– ввод в строй в 2019 году. Сегодня 
минстрой совместно с застройщиком 
принимает меры по снятию арестов, 
наложенных на земельные участки 

судебными приставами. Это позволит 
привлечь порядка 171 млн рублей 
на строительство проблемных объек-
тов. Рабочая группа приняла решение 
провести следующее заседание по-
сле решения суда. При этом озвуче-
но предложение объединиться всем 
депутатам, возглавляющим рабочие 
группы по завершению строительства 
домов «Речелстроя», в одну группу.

Отметим, заседания рабочих 
групп также провели парламентарии 

Михаил Видгоф (фракция «Единая 
Россия»), алексей Беседин (фрак-
ция ЛДПР), константин толкачев 
(фракция «Единая Россия»), ольга 
Мухометьярова (фракция «Спра-
ведливая Россия»), анатолий Ере-
мин (фракция «Справедливая Рос-
сия»), Игорь Свеженцев (фракция 
«Единая Россия»), анатолий Верши-
нин (фракция «Единая Россия»), ни-
колай Панкратов (фракция «Спра-
ведливая Россия»).

 В Чебаркуле встретился с чле-
нами своей рабочей группы алек-
сандр Берестов (фракция «Единая 
Россия»). В Миассе провел заседание 
Валихан тургумбаев. В Усть-Катаве 
состоялось заседание рабочей груп-
пы, которую возглавляет александр 
Решетников (фракция «Единая Рос-
сия»). В Кременкуле обсудили вопро-
сы проблемных домов на заседании 
рабочей группы под руководством 
Дмитрия Мешкова (фракция «Еди-
ная Россия»).

– Заседания рабочих групп позво-
ляют дольщикам и застройщикам ве-
сти диалог, договариваться и сообща 
решать проблемы. Это площадка для 
обсуждения вопросов и поиска путей 
решения. При таком формате обеспе-
чивается депутатский контроль ситуа-
ции, – подчеркивает председатель За-
конодательного Собрания Владимир 
Мякуш.  

Александр Патритеев. 
Фото Дениса Симонова

12 МлД 679 МлН Руб.
 в этом году было выделено 
на ремонт дорог 
из дорожного фонда

участНиков долевого строительства ряда мНогоквартирНых домов, 
НедавНо по факту считавшихся глубоко проблемНыми, уже к Новому 
году можНо будет поздравить с Новосельем. такие выводы можНо 
сделать по итогам целой серии заседаНий рабочих групп, 
проходивших НакаНуНе под руководством депутатов 
закоНодательНого собраНия, с участием представителей 
застройщиков, региоНальНого правительства и, коНечНо, самих 
дольщиков. 

Семен МительМан, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Каждая рабочая группа рассматривает ситуацию по каждому проблемному 
дому, после чего информация суммируется, передается в региональное 
отделение партии «Единая Россия» и губернатору Челябинской области. В 

декабре уже должны быть подведены промежуточные итоги, будут приняты 
решения или даже меры в отношении нерадивых застройщиков, которые не 
сдвинулись в вопросах строительства. Однако если смотреть в целом по области, 
то ситуация улучшается. К примеру, деятельность «Гринфлайта» сегодня вы-
зывает оптимизм, и я бы рекомендовал проблемным застройщикам брать 
пример с этой компании, выполняющей обозначенные графики...

«ДОРОЖНАЯ КАРТА» ДлЯ ДОлЬщИКОВ
ДО КОНцА 2017 гОДА 
КОМПАНИЯ 
«гРИНфлАЙТ» 
ПлАНИРуЕТ ДОСТРОИТЬ 
ЖИлЬЕ ДлЯ 2200 
ДОлЬщИКОВ, чТО 
СОСТАВлЯЕТ 
ПОлОВИНу ЕЕ 
ПРОблЕМНЫХ 
КлИЕНТОВ. 
ЕщЕ 9 ДОМОВ буДуТ 
СДАНЫ В 2018 гОДу.
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Александр Патритеев. Фото  Дениса Симонова

СоцИальнаЯ ПолИтИка

Что дал проект
Действительно, это первый подоб-

ный форум на Южном Урале в рамках 
партийного проекта «России важен 
каждый ребенок», который коорди-
нирует на областном уровне депутат 
Законодательного Собрания, предсе-
датель комитета по информационной 
политике Марина Поддубная (фракция 
«Единая Россия»). А потому мероприя-
тие наряду со своей масштабностью 
получилось точечно выверенным, 
продуманным до последней дета-
ли, как практически полезным, так и 
эмоционально прочувствованным. 
Первая часть – пленарное заседание 
с докладами представителей органов 
власти. Вторая – живой диалог, обмен 
опытом между приемными семьями. 
Часть третья – работа 11 экспертных 
площадок.

С приветственным словом к участ-
никам форума обратились спикер об-
ластного парламента Владимир Мя-
куш, первый заместитель губернатора 
Челябинской области Евгений Редин, 
координатор партийного проекта Ма-
рина Поддубная. Проект «России важен 
каждый ребенок» стартовал в регионе 
в феврале 2013 года. На начальном 
этапе нужно было объединить усилия 
государственных органов и общества 
в рассмотрении вопросов семейного 
устройства детей-сирот. С этой задачей 
успешно справлялась рабочая группа, 
в состав которой вошли представители 
областных министерств, региональ-
ные парламентарии, общественники, 
приемные родители, представители 
СМИ. В 2017 году проект переформа-
тировали, был создан общественный 
совет, дабы повысить участие обще-
ственности, усилить контроль реали-
зации проекта. При этом сложилась 
практика выездов в города и районы, 
что позволило на месте знакомиться с 
жизнью учреждений для детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей, судьбами их воспитанников. 

Благодаря таким выездам участники 
проекта анализируют опыт работы му-
ниципалитетов, а если необходимо, то 
и подключаются к решению проблем. 
Основные мероприятия проекта закре-
плены в «дорожной карте». По сути, это 
ориентир для работы координаторов 
проекта «России важен каждый ребе-
нок» в муниципальных образованиях. 

– Жизнь ставит новые, не менее 
важные задачи. Это повышение право-
вой грамотности детей-сирот и вопро-
сы информационной безопасности де-
тей, – отметила Марина Поддубная. – В 
рамках проекта разработана памятка 
правовой грамотности, в которой до-
ступно даны ответы на самые разные 
вопросы: предоставление жилья, по-
лучение образования, трудоустройство, 
прохождение армейской службы, по-
лучение водительского удостоверения. 
Есть также раздел, касающийся правил 

безопасности в Интернете. Эту азбуку 
необходимой информации мы доне-
сем до каждой приемной семьи в Че-
лябинской области... 

Отметим, такие же памятки и аксес-
суары с атрибутикой форума получи-
ли все участники. Благотворительную 
помощь в организации мероприятия 
оказал ТД «Руслана».

«Много нас»
На пленарном заседании с доклада-

ми выступили региональный министр 
социальных отношений Татьяна Ники-
тина, представитель управления орга-
низации медицинской помощи детям 
и матерям министерства здравоохра-
нения Эльвира Домрачева, уполномо-
ченный по правам ребенка в Челя-
бинской области Ирина Буторина. Вы-
ступление председателя общественной 
организации многодетных и приемных 
семей «Много нас» Татьяны Окунь мало 
походило на чтение доклада – слова 
шли из самого сердца.

– Я мама шестерых детей. В 2010 
году мы приняли в семью еще двух де-
вочек, поэтому у меня есть опыт как в 
воспитании своих кровных детей, так и 
приемных. Появившись несколько лет 
назад из объединения двух семей, се-
годня наша организация насчитывает 
более 410 семей, из которых 15 семей 

– приемные. Мы активно участвуем 
во всероссийских форумах начиная с 
мая 2013 года, когда я была в составе 
делегации в Госдуме и впервые уви-
дела огромное количество приемных, 
многодетных семей со всей России. В те 
дни в Москве стояла аномальная жара, 
но, честно говоря, меня это не удивило 

– словно, приехав со всей страны, мы 
своими сердцами разогрели столицу. 
В июле этого года мне посчастливи-
лось принять участие в форуме «Россия 
многодетная», организованном Обще-
ственной палатой РФ и Ассоциацией 

защиты семьи, материнства и детства. 
Уполномоченный при президенте Рос-
сии по правам ребенка Анна Кузнецова 
так же, как и мы, заинтересована в 
принятии федерального закона о ста-
тусе приемной многодетной семьи. К 
сожалению, его пока нет. 

Однако, как заметила выступаю-
щая, именно в Челябинской области 
сегодня действует региональный закон, 
которым определено, что многодетной 
семьей по статусу может являться и 
семья приемная.

ФоруМы 
в Муниципалитетах

– ...Теперь я точно знала, что в на-
шей семье появится дочь, – продолжает 
свой рассказ жительница Коркинского 
района Татьяна (с ее истории и начи-
нался наш материал). – Трудностей в 
оформлении документов у нас не было. 
Мне иногда казалось, что нам помогает 
кто-то свыше... Вскоре мы приняли в 
семью первую дочку – Олю. А я ста-
ла ждать, когда же у ребенка начнется 
адаптация. Но Олюшка вошла в нашу се-
мью очень спокойно, уверенно. Конечно, 
были проблемы. Они касались здоро-
вья ребенка. За это время мы вместе 
пережили многое, было все – и слезы, 
и гордость за силу духа нашей девочки. 
Теперь многие болезни отступили. Дочь 
стала красавицей, учится в общеобра-
зовательной школе на 4 и 5, занимается 
плаванием, рисованием. Второго ребен-
ка мы приняли в январе 2016 года, тоже 
девочку – Анастасию. И наша семья 
стала еще более сплоченной, дружной. 
Я просто не представляю, как бы я без 
моих девчонок жила... – Татьяна Грачева 
делает вынужденную паузу. В зале – ти-
шина, только женские ладони скользят 
по мокрым щекам.

В завершение основного времени 
форума слово взял спикер областного 
парламента:

– Мы присутствуем при зарождении 
новой традиции в Челябинской области, 
и я уверен, что такие форумы станут 
регулярными и будут носить рабочий 

характер, когда вы сможете высказы-
вать свои предложения, просьбы, а воз-
можно, и замечания в адрес органов 
власти, – обратился Владимир Мякуш к 
приемным семьям. – Более того, нужно 
разработать целую систему таких фору-
мов, проводя их не только на региональ-
ном уровне, но и в муниципалитетах...

Предложение встретили аплодис-
ментами. 

о саМоМ важноМ
После принятия резолюции участ-

ники форума перешли к практической 
части работы. 11 экспертных площадок 
были развернуты здесь же, на одном 
этаже Законодательного Собрания. Ор-
ганизаторы постарались предусмотреть 

весь спектр структур, которые так или 
иначе имеют отношение к приемным 
семьям. Такую возможность никто не 
хотел упускать. 

– Возможно, буду плакать, не об-
ращайте внимания, – в ожидании 
своей очереди говорит жительница 

Челябинска Анна. – Я молодой при-
емный родитель. С февраля в нашу 
семью вошла девочка 14 лет. Это был 
первый ребенок, которого увидела, и 
я уже не стала объезжать всю Рос-
сию. Мы влюбились друг в друга. Но 
любовь любовью, а в бытовой жизни 
возникли сложности, и я стала энер-
гичнее думать, как выстраивать от-
ношения, как дальше жить, поскольку 
у девочки есть родная мать, с которой 
она общается. И это замечательно, я 
поддерживаю. Своей же ролью всегда 
считала помощь в социальной адапта-
ции, в придании ей уверенности, что 
она полноценный человек, что у нее 
большие возможности, и я должна 
научить ее эти возможности видеть. 
За короткий промежуток времени на-
метилась положительная динамика в 
отношениях. Теперь у нас есть план 
развития, помимо учебы в школе, ко-
нечно. Летом она прошла курсы ма-
стера ногтевого сервиса. Следующее 
лето посвятим парикмахерскому ис-
кусству. Далее – получение водитель-
ских прав. Мы записываем букваль-
но по пунктам и реализуем. Самое 
важное из того, что я слышу помимо 
«я тебя люблю» (наверное, это самое 
важное), – слова: «Моя мама – это 
ты, потому что ты меня воспитыва-
ешь». Второе самое важное – «Мам, 
ты что, не волнуйся даже, я этого не 
сделаю...» И третье прозвучало бук-
вально на днях: «Нет, я хочу слышать 
твое мнение... Твое мнение, мам, для 
меня самое важное...» 

Марина Поддубная, 
координатор партийного 
проекта «России важен каждый 
ребенок» в Челябинской области:

Особенность форума в том, что здесь был 
озвучен практический опыт приемных се-
мей. Кроме того, организовано 11 площа-

док, на которых работали специалисты самого 
разного профиля. В представительстве экспертов 
был отражен практически весь спектр проблема-
тики приемных семей. Хочу отметить, что в ходе 
пленарного заседания прозвучало много предложений. В частности, пред-
седатель Ассоциации многодетных семей заметила, что Челябинская область 
отличается в положительную сторону тем, что у нас принят областной закон о 
статусе многодетных семей, однако такой закон необходим и на федеральном 
уровне, и эта позиция вошла в резолюцию. Считаю, что первый региональный 
форум прошел успешно. Теперь очередь за муниципалитетами. Действитель-
но, представители нескольких муниципальных образований уже обратились с 
предложением провести свой, муниципальный форум приемных семей. 
Старт работе дан. А наш проект «России важен каждый ребенок» про-
должается... 

За период реализации проекта 
«России важен каждый ребенок» 

10 815 

ДЕТЕЙ ОбРЕлИ СЕМЬю. 
Из них 

7852 РЕбЕНКА 
находятся под опекой 
(попечительством), 

2963 РЕбЕНКА – 
в приемных семьях. 
В 2017 году в приемные семьи 
устроено 

429 ДЕТЕЙ, 
что на 10,8% больше 
по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года; 
на начало года число детей-сирот 
в региональном банке данных – 

4576 ДЕТЕЙ, 
по состоянию на 1 октября – 

2247 ДЕТЕЙ.

В РАМКАХ ДИСПАНСЕРИзАцИИ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ПРЕбЫВАющИХ В ТРуДНОЙ ЖИзНЕННОЙ 
СИТуАцИИ, В чЕлЯбИНСКОЙ ОблАСТИ ВПЕРВЫЕ В РОССИИ ПРИМЕНЕНА ТЕХНОлОгИЯ ВЫЕзДНЫХ 
МОбИлЬНЫХ бРИгАД. С ИХ ПОМОщЬю ЕЖЕгОДНО ОСМАТРИВАЕТСЯ бОлЕЕ 30% ДЕТЕЙ-СИРОТ. ПО 
ИТОгАМ ДИСПАНСЕРИзАцИИ ВСЕМ ДЕТЯМ ОПРЕДЕлЯЕТСЯ гРуППА зДОРОВЬЯ. НА ДАННЫЙ МОМЕНТ 
РЕАбИлИТАцИОННЫМИ МЕРОПРИЯТИЯМИ ОХВАчЕНО 98% ДЕТЕЙ. ДО КОНцА гОДА эТОТ ПОКАзАТЕлЬ 
СОСТАВИТ 100%. 

С 2015 гОДА В АДРЕС 
уПОлНОМОчЕННОгО 
ПО ПРАВАМ РЕбЕНКА 
В чЕлЯбИНСКОЙ ОблАСТИ 
ОбРАщЕНИЙ О гРубОМ 
НАРушЕНИИ ПРАВ ДЕТЕЙ 
В ПРИЕМНЫХ СЕМЬЯХ 
НЕ ПОСТуПАлО. 

Окончание. Начало на стр. 1

ВЫСОКАЯ МИССИЯ: ПРИЕМНАЯ СЕМЬЯ

Анна, молодой 
приемный родитель

Министр социальных
отношений области Татьяна Никитина 

ответила на вопросы приемных родителей
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совещаНие, встречи, переговоры, посещеНие 
социальНо зНачимых объектов – обычНый 
рабочий деНь парламеНтария. и Не страшНо, если 
ради Этого Необходимо преодолеть 
300 километров в одНу стороНу. депутат 
закоНодательНого собраНия челябиНской 
области Николай яНов (фракция «едиНая россия») 
увереН: задача парламеНтария — приложить 
максимум усилий, чтобы даже в самых 
отдалеННых НаселеННых пуНктах избирательНого 
округа уровеНь жизНи граждаН был достойНым. 
и, следуя своему приНципу, депутат с завидНой 
регулярНостью бывает в избирательНом округе. 
а оН, кстати, довольНо вНушительНых размеров. 
в зоНу ответствеННости депутата входят 
коркиНский, еткульский и октябрьский 
муНиципальНые райоНы — все оНи числятся 
в коркиНском избирательНом округе № 22.
с очередНым рабочим визитом в своем 
избирательНом округе депутат Николай яНов 
побывал буквальНо На дНях. 

ПОДДАТЬ гАзу
Работа парламентария началась с совещания 

по вопросам газификации у главы Октябрьского 
муниципального района Михаила Молчана.

На сегодняшний день уровень газификации в 
районе составляет не более 23 процентов. Это, к 

сожалению, самый низкий показатель по Челя-
бинской области. Однако работа по газификации 
населенных пунктов здесь ведется очень актив-
но. Ежегодно на эти цели направляется 25 – 29 
миллионов рублей. Только в прошлом году было 
сдано в эксплуатацию 20 километров линейного 

участка газопровода, на сегодняшний день ве-
дется строительство еще 11 километров. Пони-
мая актуальность проблемы для селян, депутат 
Николай Янов лично контролирует ситуацию, при 
необходимости «наводит мосты» с подрядчиками, 
которые ведут строительство газопровода.

Михаил Молчан, глава Октябрьского 
муниципального района:

В Октябрьском районе проживает порядка 20 тысяч человек. Понятно, 
что вопрос газификации для каждого жителя – один из наиболее важных. 
Пока мы не можем похвастаться высокими темпами по газификации, но 

работа активно ведется. На сегодняшний день по Октябрьскому сельскому по-
селению разработана проектно-сметная документация на общую сумму почти 
70 миллионов рублей. Если эти деньги будут освоены, появится возможность 
подключить к газу порядка 600 дворов, в том числе сельский Дом культуры, 
школу, училище. Большая необходимость есть в газификации предприятий 
сельского хозяйства. Ведь наш район в первую очередь сельскохозяйственный: 
по валовому сбору зерна мы занимаем четвертое место, по производству 
молока – второе место в области. Но для того чтобы иметь стабильное зерно-
вое хозяйство, нужно иметь сушилки, которые должны работать на дешевом 
топливе, поскольку использовать электроэнергию и дизельное топливо 
сельхозтоваропроизводителям невыгодно. Для сельских территорий газ 

– возможность более интенсивного развития. 

николай яноВ, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Вопрос газификации действительно один из 
самых серьезных в районе. Это показывают 
и приемы граждан по личным вопросам, 

которые я регулярно провожу в своем избира-
тельном округе. И за последние полгода ко мне 
дважды обращались жители поселка с просьбой 
разобраться в ситуации, в которую они попали. 
В обоих случаях из-за недобросовестности под-
рядчиков люди рисковали остаться без газового 
топлива, несмотря на то что работы по строи-
тельству газопровода были проведены, однако 
подрядчики не торопились их завершать. Мое 
вмешательство позволило сдвинуть решение во-
проса с мертвой точки.

В настоящее время 267 домовладений оста-
вили заявки на подключение к газу, по 237 домам 
разработана проектно-сметная документация и в 
228 домах уже смонтировано внутридомовое 
газовое оборудование. Чтобы ускорить под-
ключение жилых домов, планирую обратить-
ся в «Газком газораспределение Челябинск».

РАбОТА НАД ОшИбКАМИ
Сразу после совещания парламентарий по-

бывал на улице Северной села Октябрьского, где 
расположен один из важнейших газовых объ-
ектов – блочный газорегуляторный пункт. Дело 
в том, что изначально при его проектировании 
была допущена ошибка, которая в результате не 
позволяла распределять голубое топливо по жи-
лым домам. Но при непосредственном участии 
Николая Янова все вопросы были улажены.

николай яноВ, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):
 Проект этого ПГБ выполнялся порядка двух 

лет назад, по какой причине была допу-
щена ошибка – не понятно. В результате 

ПГБ был размещен под линией электропередачи. 
Совместно со строителями нам пришлось решать 
ряд вопросов, чтобы запустить газорегулятор-
ный пункт в действие. Выход был найден, и 
теперь сюда подается газ среднего давле-
ния, а отсюда уже распределяется с низким 
давлением по нескольким улицам.

ольга Юрченко, директор районного Дома культуры:
Дом культуры работает с 1962 года. В последний раз капитальный ремонт 
здесь проводился в 2000 году, тогда поменяли кровлю, отремонтировали пол 
и потолок. Но за 17 лет многое пришло в 

негодность, поэтому в ремонте наш ДК очень 
нуждался. 

В нашем ДК действует 22 клубных объеди-
нения и четыре народных коллектива. В общей 
сложности у нас занимается порядка 250 человек 
от мала до велика. А еще в этом здании когда-то 
показывали и фильмы, зал всегда был полон. Вот 
уже много лет кинопоказы не действуют. Но мы 
очень надеемся возродить эту традицию. 
Даже подали заявку на участие в федераль-
ном проекте для получения киноустановки. 
Очень надеемся, что нам и здесь повезет.

Владимир толкачеВ, 
начальник управления культуры 
администрации Октябрьского 
муниципального района: 

На ремонт 
Дома культуры 
было потрачено 

более 2 миллионов 
600 тысяч рублей. 
Начались ремонтные 
работы в середине 
июля, но уже сейчас 
близятся к заверше-
нию. Нас очень под-
держал Николай Ива-
нович Янов, вообще 
должен заметить, что 
наш депутат – глав-

ный помощник во многих вопросах. Всегда 
охотно откликается на просьбы, за что мы 
очень ему благодарны.

николай яноВ, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Думаю, не ошибусь, если скажу, что у селян не так много празд-
ников и поводов собраться вместе. А когда они случаются, то 
главным местом встреч всегда становится местный клуб или 

Дом культуры. Ведь для них это центр жизни села, деревни. Я часто 
бываю в глубинке, и каждый раз местные жители просят помочь им 
в вопросах создания условий для того, чтобы иметь возможность 
проводить праздники, встречи и другие мероприятия.
Что касается местного ДК, то я много раз видел выступления 

творческих коллективов, которые здесь занимаются, и могу с уве-
ренностью сказать: это талантливые, необычные люди. Все их 
выступления – на самом высоком уровне. А чтобы они разви-
вались и имели возможность показать себя в других городах, 
их надо поддерживать.

чИСлО ИзбИРАТЕлЕЙ: 91311
МЕСТО НАХОЖДЕНИЯ ОКРуЖНОЙ 
ИзбИРАТЕлЬНОЙ КОМИССИИ:  
гОРОД КОРКИНО
СОСТАВ ИзбИРАТЕлЬНОгО 
ОКРугА: ЕТКулЬСКИЙ 
МуНИцИПАлЬНЫЙ РАЙОН, 
КОРКИНСКИЙ 
МуНИцИПАлЬНЫЙ РАЙОН, 
ОКТЯбРЬСКИЙ 
МуНИцИПАлЬНЫЙ РАЙОН

НИКОлАЙ ЯНОВ:              зАДАчА ДЕПуТАТА — уСлЫшАТЬ КАЖДОгО

КулЬТуРНАЯ ЖИзНЬ
Дому культуры села Октябрьского в 

этом году посчастливилось стать участ-
ником партийного проекта «Местный 
Дом культуры», благодаря чему его по-
мещения заметно обновились: проведен 
частичный ремонт кровли, отремонтиро-
ваны внутренние помещения, система 
отопления, частично заменены окна и 
двери. Кроме того, преобразилась вход-
ная группа, к тому же здесь был уста-
новлен пандус. Все ремонтные работы 
находятся на контроле у Николая Янова.

Блочный 
газорегуляторный пункт

Дом культуры села Октябрьского



№ 31 (472) • 25 октября 2017 года 5ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

МаРшРут – окРуг

Священник александр:
Строительство ведется уже шесть лет, помогают нам простые жители, 
предприниматели. Сначала здесь работал лишь один человек, сейчас – 
четверо. Каменные работы уже подходят к завершению: почти закон-

чен последний свод, барабан, купол центральной части, осталось сделать 
колокольню, также предстоит много работы по строительству крыльца. 

николай яноВ, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Строительство храма – дело благое, а потому стараюсь помогать по 
мере своих возможностей. Неоднократно выделял деньги на приоб-
ретение строительных материалов и на зарплату каменщикам.

В гОРОДСКОМ САДу...
Рабочий день парламентария продолжился в Коркино. Основная 

цель посещения города шахтеров на этот раз – проинспектировать 
ход ремонтных работ городского парка.

Местный парк раньше был излюбленным местом горожан, но 
со временем он сильно зарос, карусели, которые были установлены 
еще в середине прошлого столетия, не привлекают ребятишек, да 
и взрослые люди стараются здесь не бывать, поскольку послед-
ние несколько лет местечко наводило страх на местных жителей. 
Однако коркинская администрация и руководство управления фи-
зической культуры приняли решение изменить ситуацию – облаго-
родить парк и сделать его снова любимым местом отдыха для всех 
жителей. Большим подспорьем стал партийный проект «Городская 
среда», в рамках которого удалось получить финансирование на ре-
конструкцию. Стать участником программы городскому поселению 
помог Николай Янов.

Фаина леонтьеВа, директор 
управления физической культуры 
и спорта Коркинского городского 
поселения: 

Работы в парке идут полным ходом. Начали мы в 
первую очередь с вырубки мертвых кустов и дере-
вьев, из-за которых парк выглядел особенно не-

приглядно. Затем начались работы по благоустройству: 
провели реконструкцию центральной аллеи, выложили 
тротуарной плиткой будущую аллею невест. Она, кстати, 
нам очень необходима, потому что рядом находится 
ЗАГС, и после регистрации брака пары приходят в парк 
фотографироваться. Думаю, когда мы обустроим ал-
лею невест, то она станет визитной карточкой Коркино, 
а молодожены будут здесь частыми гостями. Зимой 
планируем организовать лыжную трассу, для этого уже 
закупили комплекты лыж. Очень мечтаем о тропе здо-
ровья, велосипедной дорожке, лыжероллерной 
трассе. Так что работы нам предстоит еще очень 
много.

Вадим ГаляМоВ, заместитель 
главы Коркинского городского 
поселения:

К нам неоднократно поступали обращения от местных 
жителей с просьбами благоустроить парк, чтобы было 
где погулять с ребятишками, позаниматься спортом, 

отдохнуть от городской суеты. В прошлом году проект по 
благоустройству был разработан и согласован. Нам повезло, 
парк стал участником партийного проекта «Городская сре-
да», в рамках которого было выделено четыре с половиной 
миллиона рублей. Работы начались сразу, как появилась 
такая возможность. Частично реконструкция уже выполне-
на. Сейчас идет подготовка к закупке лавочек и урн на цен-
тральную аллею, также для аллеи невест будет приобретена 
беседка и ряд декоративных форм. Кроме того, планируем 
установить антивандальные плафоны на уличные светиль-
ники и энергосберегающие лампы. 
Для завершения реконструкции необходимо еще 
шесть миллионов рублей, поэтому мы планируем по-
дать заявку на участие в проекте в следующем году.

николай яноВ, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Тема реконструкции парка в Коркино поднималась на 
моих встречах с избирателями еще в ходе предвыбор-
ной кампании. Кроме того, были обращения по этому 

вопросу и на многих приемах граждан. Коркино действи-
тельно не хватает хорошего, красивого и благоустроенного 
парка, поэтому я не мог не отреагировать на просьбы мест-
ных жителей. Несмотря на то что работы по ремонту парка 
еще не закончены, он уже заметно преобразился, все чаще 
здесь стали гулять местные жители. Уверен, после 
реконструкции парк станет самым любимым местом 
для отдыха и занятий спортом детей и взрослых.

ТВОРчЕСТВО ДлЯ КАЖДОгО
Дому культуры «Горняк» уже 60 лет. За эти годы здесь выросло несколько поколений 

талантливых коркинцев. Сегодня в этих стенах занимается более 600 человек. Самому 
маленькому воспитаннику местного ДК всего два с половиной года, а самому старшему 

– почти 90 лет. Каждый находит здесь занятия по душе. Николай Янов с коркинским ДК 
дружит давно. Он главный гость на всех концертах и праздниках, а еще – верный по-
мощник. В этом году благодаря его поддержке руководство ДК решилось на реконструк-
цию уникального паркета в фойе учреждения. Ведь за 60 лет работы Дома культуры 
паркет ни разу не ремонтировали. 

 лариса ФролоВа, начальник управления 
культуры администрации Коркинкого 

муниципального района: 
Благодаря реализации партийного проекта «Местный Дом культу-
ры» и поддержке нашего депутата мы отремонтировали кровлю, 
учебные кабинеты для занятий коллективов художественной само-

деятельности. А самое главное – наконец-то взялись за ремонт паркета. 
Он в ДК необычный, красивый, такого нет ни в одном другом учрежде-
нии Коркино. Вообще, паркетный пол есть только в нашем Доме 
культуры. Но за 60 лет на нем появились следы времени, он сильно 
почернел. Сейчас мы стараемся придать ему первоначальный вид.ольга яцеМирСкая, директор ДК 

«Горняк» Коркинского муниципального 
района: 

В нашем ДК занимается много замечательных твор-
ческих коллективов. Наша гордость – заслуженный 
коллектив театра танца «Аллегро», народный кол-

лектив молодежный театр «Проспект горняков» имени 
Евгения Разудалова, народный коллектив хор «Ветеран», 
народный коллектив хор русской песни «Сударушка», на-
родный коллектив ансамбля немецкой музыки «Эдель-
вейс», народный коллектив вокальный ансамбль 
«Коктейль». Эти и многие другие коллективы всегда 
собирают аншлаги. Как правило, на концертах наших 
воспитанников яблоку негде упасть.

 николай яноВ, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

С Домом культуры «Горняк» я дружу давно. Сотрудничать мы на-
чали еще во время предвыборной кампании в Законодательное 
Собрание. Тогда руководство ДК обратилось за помощью в ремон-

те крыльца. В этом году Дом культуры в рамках проекта «Местный Дом 
культуры» получил более двух миллионов рублей на ремонт кровли и 
внутренних помещений. Также по моей инициативе из бюджета 
области коркинскому ДК было выделено дополнительно 80 тысяч 
рублей на реконструкцию паркета.

НИКОлАЙ ЯНОВ:              зАДАчА ДЕПуТАТА — уСлЫшАТЬ КАЖДОгО
СВЯТОЕ МЕСТО

Строительство храма в селе Октябрьском началось еще в июле 2011 года. 
Инициатива принадлежит священнику Александру. Проект разрабатывала 
одна из фирм Екатеринбурга, у которой он и был выкуплен. Строится храм, что 
называется, всем миром. В селе даже действует попечительский совет строи-
тельства храма, возглавляет его глава района Михаил Молчан.

Строительство храма в селе ОктябрьскоеСвященник Александр

Работы в парке идут полным ходом

Вадим Галямов, Николай Янов, 
Фаина Леонтьева

Народный коллектив 
хор «Ветеран»
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П
еринатальный центр в Челя-
бинской области стал одним 
из семи подобных учрежде-

ний, которые открылись практически 
одновременно в нескольких россий-
ских регионах. Строительство соци-
ально важных объектов велось под 
контролем главы государства Влади-
мира Путина. В общей сложности его 
возведение и оснащение обошлось в 
три миллиарда рублей. При этом, как 
обратил внимание заместитель пред-
седателя областного парламента, ру-
ководитель комитета по социальной 
политике Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия»), более одного 
миллиарда было потрачено из регио-
нальной казны.

Правда, самому родовспомога-
тельному учреждению, на базе ко-
торого, по сути, открылся новый 
медицинский центр, в этом году ис-
полняется 80 лет. За это время здесь 
появилось на свет более 500 тысяч 
малышей.

– Коечная мощность нашего центра 
рассчитана на 130 мест, – рассказал 
главный врач областного перина-
тального центра Юрий Семенов. – На 
сегодняшний день все они заняты. 
Кстати, уже в первый день работы 
нашего медицинского учреждения 
здесь прошло 15 родов. На амбула-
торном этапе в нашем центре может 

обслуживаться любая жительница 
области, которая желает получать 
качественную медицинскую помощь: 
клинико-диагностическое отделение 
рассчитано на 200 посещений в смену. 
Там же в рамках специализированных 
приемов женщины имеют возмож-
ность получить помощь по самой раз-
личной патологии. 

Отделения выхаживания ново-
рожденных, патологии беременности, 
отделение реанимации для взрослых, 
послеродовое отделение – каждое 
из них оснащено самым передовым 
медицинским оборудованием. Все по-
слеродовые палаты центра оборудо-
ваны по принципу «мать и дитя». 

– Сердце перинатального центра – 
это 12 индивидуальных родильных 

залов, – добавил Юрий Семенов. – 
Гордостью нашего учреждения также 
является и отделение реанимации 
для новорожденных на 18 коек. Это 
большое современное отделение с 
уникальным оборудованием. Рядом с 
ним расположен операционный блок, 
оснащение которого позволяет про-
водить сложнейшие операции. Все 

это очень важно. Ведь когда ребенок 
рождается недоношенным весом в 
500 – 600 граммов, оказание квали-
фицированной медицинской помощи 
в первые минуты его жизни имеет 
большое значение. Одним из лучших 

в Челябинске является и наше отде-
ление экстракорпорального оплодо-
творения.

Во время экскурсии, которую про-
вел главный врач перинатального 
центра, кандидат медицинских наук 
Юрий Семенов, парламентарии лично 
убедились в высококлассном оснаще-
нии, пообщались с сотрудниками и 
пациентами центра.

– Наш перинатальный центр – уни-
кальное медицинское учреждение 
третьего уровня, – рассказал акушер-
гинеколог, заведующий родовым от-
делением Алексей Шерстобитов. – У 
нас действует несколько индивиду-
альных родовых залов, каждый из ко-
торых оборудован всем необходимым 
для оказания помощи как женщине, 
так и новорожденному. Функцио-
нальная кровать, на которой женщи-
на находится весь период родов и 
послеродовый период, мониторинг 
всех важных функций женщины и 
ее малыша, детское реанимационное 
место – все это позволяет гаранти-
ровать качественную и высокотех-
нологичную медицинскую помощь. 
Как известно, существует несколько 
методик обезболивания – медика-
ментозная и физиологическая. Мы 
применяем обе методики. Одна из 
физиологических методик – фитбол, 
которым оснащен каждый наш ин-
дивидуальный родовой зал. Он по-
зволяет женщине принимать удобное 
положение, при котором схватки ста-
новятся менее болезненными. Это не-
обходимость для каждого родовспо-
могательного учреждения, которое 
желает соответствовать тем требова-
ниям, которые есть на данный мо-
мент в мире. Кроме того, мы имеем 
возможность проводить партнерские 
роды. Для этого достаточно заявления 
роженицы, согласия сторон (супруга 

или матери) и отсутствия медицин-
ских противопоказаний. 

Как прокомментировал предсе-
датель комитета по социальной по-
литике Александр Журавлев, крайне 
важно, чтобы полностью была задей-
ствована и потенциальная мощность 
перинатального центра. 

– На сегодняшний день здесь про-
ходят порядка четырех с половиной 

– пяти тысяч родов. Такие показатели 
установлены в рамках госзадания, – 
заметил парламентарий. – Однако в 
центре есть возможность принимать 
до шести тысяч родов. 

По мнению законодателей, у 
каждой жительницы Южного Урала 
должна быть возможность получать 
квалифицированную медицинскую 
помощь.

подарить жизНь даже в самых безНадежНых случаях – задача, 
казалось бы, НевыполНимая. Но Не для докторов областНого 
периНатальНого цеНтра. совремеННое, уНикальНое по своему 
осНащеНию и качеству медициНского обслуживаНия учреждеНие 
здравоохраНеНия На южНом урале появилось благодаря президеНтской 
программе – 1 октября 2016 года оНо открыло свои двери для будущих 
мам. и Не случайНо очередНое выездНое заседаНие комитета 
по социальНой политике, которое состоялось в прошлый четверг, 
19 октября, прошло в Этих стеНах. вопросы демографии, защиты 
материНства и детства всегда были На особом коНтроле депутатов 
закоНодательНого собраНия челябиНской области.

александр ЖураВлеВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета 
по социальной политике (фракция «Единая Россия»):

Очень здорово, что жительницы Челябинской области имеют возможность 
получать современную медицинскую помощь у себя в регионе, а не в кли-
никах Москвы, Санкт-Петербурга, Екатеринбурга. Кроме того, на базе област-

ного перинатального центра дополнительное обучение могут проходить доктора 
нашего региона. С введением в эксплуатацию этого медицинского учреждения 
нам удалось решить многие проблемы. Это касается в том числе и снижения 
смертности среди новорожденных.
Кроме того, важно обратить внимание, что в Челябинском перинатальном центре 
работает отечественное оборудование. Например, внедрены разработки 
Миасского завода медицинского оборудования и Челябинского завода 
электронной техники. 

200 

ПОСЕщЕНИЙ В СМЕНу 
может принять клинико-
диагностическое отделение.

АлЕКСАНДР ЖуРАВлЕВ: ВОПРОСЫ МАТЕРИНСТВА 
И ДЕТСТВА – ПРИОРИТЕТНЫ 

ПАРТНЕРСКИЕ РОДЫ 
ПРИВЕТСТВуюТСЯ 
В ПЕРИНАТАлЬНОМ цЕНТРЕ.

130 МЕСТ – 
коечная мощность 
Челябинского областного 
перинатального центра.

Экскурсию провел главный врач 
перинатального центра Юрий Семенов

Отделение реанимации для новорожденных

Заведующий
 родовым отделением 
Алексей Шерстобитов

У каждой жительницы 
Южного Урала должна быть 

возможность получать 
высокотехнологичную 
медицинскую помощь
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КАК ДОбРАТЬСЯ

2017-й – год экологИИ

ДОСТОПРИМЕчАТЕлЬНОСТИ

От Челябинска в сторону Кизильского муниципального района 
регулярно ходят автобусы. Если решите ехать в здешние места на 
автомобиле, то ваш путь должен лежать через Южноуральск, Пласт, 
село Степное, Агаповку. В поселке Кизильском сориентироваться по-
могут местные жители, которые хорошо знают родные места.

гОРА РАзбОРНАЯ
гора разБорная находИтся 
в кИзИльском районЕ на расстоянИИ 
14 кИломЕтров от сЕла кИзИльского 
И в 303 кИломЕтрах от столИцы Южного 
Урала. статУс памятнИка прИроды горЕ 
Был прИсвоЕн в 1989 годУ.

Разборная – гора хоть и небольшая, но необычная. На ее 
вершине – крупные скальные выходы гранитоидов. Их высо-
та достигает пяти – семи метров. Горизонтальные трещины 
делят граниты на блоки 25 – 50 сантиметров. Причудливые и 
достаточно сложные формы самой горы созданы благодаря 
наклонным и вертикальным трещинам. Гора состоит из много-
численных воронок, пустот, ниш, глубина которых составляет 15 

– 70 сантиметров, произошли они от ветровой и водной эрозии. 
Более высокие каменные останцы расположены на второй 
вершине Разборной.

Как и многие другие природные достопримечательности 
Южного Урала, гора Разборная привлекает многочисленных 
туристов своими красотами, пейзажами, уединенностью, отда-
ленностью от шумных мегаполисов. Побыть наедине со своими 
мыслями, подышать свежим воздухом, а также сделать серию 
удивительных фотографий – все это завлекает в здешние места 
любителей южноуральской природы.

К слову, есть поверье, что здешние места обладают магиче-
ской силой, а потому загаданные на горе желания обязательно 
сбываются.

Но стоит помнить, поскольку гора Разборная имеет статус 
памятника природы, здесь действует много запретов. Например, 
непозволительны абсолютно никакие рубки (за исключением са-
нитарных); проведение изыскательских, буровых и других работ. 
Под запретом – стоянка транспортных средств; распашка земель 
(кроме лесохозяйственных, сельскохозяйственных и противопо-
жарных мероприятий); прогон и выпас сельскохозяйственных 
животных, катание на лошадях и сенокошение вне специально 
отведенных для этого мест. Нельзя также жечь сухие листья 
и траву, разводить костры вне специально отведенных мест, а 
также многое другое.

Это одно 
из необычных мест 

юга области. Правда, на-
звать полноценной горой 

Разборную сложно, скорее это 
необычный холм, который воз-
вышается над степью на 80 

метров. Наивысшая точка 
достигает 481,3 метра 

над уровнем моря.

Склоны и вершины горы покрыты низкорослыми, с раскиди-
стой кроной соснами, которые растут прямо из трещин. На вос-
точной стороне горы можно увидеть березы, а у ее подножия – в 
основном небольшие березовые колки с примесью осины. Кро-
ме того, здешние места богаты разнотравно-злаковыми лугами 
степей. Среди растений здесь встречаются в том числе и такие, 
которые занесены в Красную книгу Челябинской области. Напри-
мер, минуарция Гельма, ковыль перистый, гвоздика уральская, 
солодка Коржинского, можжевельник казацкий. 

Что касается животного мира, то здесь мирно уживаются заяц, 
лисица и другие обитатели.

флОРА И фАуНА

Гвоздика уральская

Лисица

Минуарция Гельма

Многочисленные воронки

Причудливые и достаточно сложные 
формы горы

Загаданные на горе желания 
обязательно сбываются

чЕМ зАНЯТЬСЯ
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ответы:

О
днако именно федеральные иннова-
ции послужили поводом к тому, чтобы 
на очередном заседании комитета по 

информационной политике под председатель-
ством Марины Поддубной еще раз обратиться 
к этой теме и рассказать о собственных инфор-
мационных проектах с элементами визуализа-
ции (инфографики). 

Быть в тренде
Отметим, одной из главных задач управле-

ния информационной политики аппарата За-
конодательного Собрания является разъяснение 
основных норм нормативно-правовых актов и, 
как следствие, повышение правовой культуры 
жителей Челябинской области. Для этого дей-
ствительно используются новые методы визуа-
лизации, позволяющие донести информацию 
доступно. Так, в 2013 году совместно с газетой 
«Южноуральская панорама» управление при-
ступило к реализации проекта «Просто о законе». 
Главным аргументом в его пользу стало важней-
шее преимущество инфографики, функционал 
которой заложен в самом слове. Не что иное, 
как графический способ передачи информации, 
объясняющий сложные данные быстро, нагляд-
но. Неудивительно, что в последнее время ин-
фографика становится все более популярной в 
различных интеллектуальных сферах. И да, это 
один из трендов развития СМИ. 

– Нашей целью было объяснить принцип 
действия законов, принятых на территории 
Челябинской области, – комментирует Марина 
Поддубная. – Таким образом, решались сра-
зу несколько задач: мониторинг и расширение 
правоприменительной практики региональных 
законов, выяснение направлений их совершен-
ствования, создание положительного имиджа 
представительного органа власти... 

в новоМ ФорМате
В нынешнем году проект не только сменил 

название («Это – закон»), но и был переформа-
тирован – информационные блоки иллюстриру-
ют определенные нормы закона. Инфографика в 
газете появляется регулярно – каждый четверг. 
Кроме того, проект продвигается в социаль-
ных медиа. Это корпоративный аккаунт Зако-
нодательного Собрания Челябинской области в 
Facebook, личный аккаунт главного редактора 
«Южноуральской панорамы», а также аккаунты 
сотрудников управления информационной по-
литики. 

Между тем в 2018 году планируется расши-
рить сферу реализации проекта. Инфографика 
по законодательным актам будет создаваться и 
размещаться на сайте информационного агент-
ства «Доступ», а затем предоставляться управ-
лению информационной политики для более 
широкого использования в других СМИ, в том 
числе и печатных. 

В своей работе управление не забывает и 
традиционные средства массовой информации. 
Рубрика «Закон в действии» уже несколько лет 
существует в газете «Парламентская неделя», 
в программе «Наш парламент». Сюжеты, под-
готовленные с участием управления информа-
ционной политики, размещаются также в эфире 
региональных телеканалов. 

принципиальное 
преиМущество

Рубрика «Закон в действии» дала старт ново-
му информационному проекту – «Как живет 
закон?». Стоит пояснить, в чем его принципиаль-
ное преимущество. В то время как пресс-службы 
представительных органов власти в иных регио-
нах зачастую ограничиваются информировани-

ем о деятельности депутатского корпуса, о раз-
работке законопроектов, процедуре их принятия, 
проект «Как живет закон?» призван проследить 
судьбу законодательных актов, выяснить, как 
они работают, насколько востребованы среди 
населения. Примечательно, что проект старто-
вал в августе 2015 года, а уже спустя несколько 
месяцев были подведены первые итоги его реа-
лизации: количество южноуральцев, обратив-

шихся за обеспечением прав в этом периоде, 
значительно увеличилось. 

Депутаты – члены комитета сошлись во мне-
нии, что управление информационной политики 
областного парламента ни в чем не уступает фе-
деральным коллегам и даже смотрит в будущее, 
а потому рекомендовали не останавливаться в 
реализации проектов. 

Александр Патритеев

государствеННая дума плаНирует запустить в Ноябре ряд образовательНых иНтерНет-
проектов для разъясНеНия закоНов пользователям социальНых сетей. Над Этим будет 
работать объедиНеННая редакция госдумы по соцсетям, разъясНяя НормативНо-правовые 
акты с помощью видео, иНфографики и других доступНых форматов. такой стиль работы 
далеко Не в НовиНку специалистам управлеНия иНформациоННой политики аппарата 
закоНодательНого собраНия челябиНской области, которые Не первый год используют 
совремеННые методы визуализации. 

дЛЯ сПравкИ

По итогам VIII ежегодного Всероссийского конкурса «Пресс-служба – 2015» проект управления ин-
формационной политики Законодательного Собрания Челябинской области «Как живет закон?» занял 
3-е место в номинации «Лучший PR-проект в государственной сфере». 

ВИзуАлИзИРуЯ буКВу зАКОНА

13 инфографик было изготовлено с 2013 года в рамках проекта «Просто о законе»


